

## 行政懇談会に対する事前質問 回答一覧表

質問(要約)	担当課	回答
○伏見小学校のトイレの改修について		
<p>・洋式トイレを設置してほしい。 1年生の女子トイレには洋式が1つだけ、2年生の女子トイレに洋式がない状況にあり、洋式トイレを設置してほしい。和式トイレは学校以外で使う機会がなく、練習する場所也没有。1年生の時は、洋式を待って使用していたので、2年生になり、和式トイレでズボン、パンツがぬれ保健室で着替えています。床にお尻や手をついてしまう子や失敗が嫌でトイレを我慢してしまう子もいます。子どもたちが困っていて、かわいそうです。精神的にも衛生的にもよくないと思います。学校を嫌いになるきっかけとなる可能性もあるのではないのでしょうか。</p>	学校教育課	<p>・伏見小学校のトイレの洋式化や校舎の改修に関するご質問、ご要望を数多くいただきましたので、要約してお答えします。</p> <p>・今回の行政懇談会のテーマであります「伏見小学校大規模改造」については、現在、大規模改造に向けた詳細設計を行っており、来年度(令和4年度)から工事に着手できるよう、国、県に対し事務手続きを進めているところです。</p> <p>・一方、既存校舎のトイレ洋式化につきましては、校舎の全面改修計画が進められていたことから、漏水などの修理が必要となった場合、その修理と合わせ、便器の洋式化を行ってきた経緯があり、ご指摘のように各階、各トイレに必ずしも洋式便器が配置されていない状況です。</p> <p>・今後、上記の大規模改造事業が、予定どおり令和4年度から着工できれば、工事期間中は運動場内に建設する「仮設校舎」を使用させていただくこととなり、仮設校舎のトイレについてはすべて洋式便器を設置する予定です。</p>
<p>・衛生的なトイレにしてほしい。 和式のためかトイレがとても臭く匂うそうです。入るのも嫌だと言っています。参観日に廊下に出たときも臭いました。夏は窓を開けるので不愉快になると思います。自動スイッチや男子トイレの個室化も含め、トイレ、洗面などの改修を希望します。コロナの時代、安心、安全に子どもを通わせたいです。</p>	学校教育課	<p>・また、校舎の大規模改造においては、トイレ床を「乾式化」し、すべての大便器を洋式化する予定でありますので、今しばらくのご理解をお願いするものです。</p> <p>・なお、2年生の女子トイレにつきましては、現在、漏水が発生しており修理が必要な状況であるため、早期の修繕とともに1箇所の洋式化を行ってまいります。</p>
○伏見小学校の改修について		
<p>今のままでは避難所としての機能を果たさないと思います。速やかに伏見小学校全体の建て替えを要望いたします。</p>	学校教育課	

## 行政懇談会に対する事前質問 回答一覧表

質問(要約)	担当課	回答
○コロナワクチンについて		
<p>・接種方法、スケジュールが知りたい。</p> <p>①集団接種を行うのか、会場はどこか。</p> <p>②高齢者でも10歳台毎の順番にするのか。</p> <p>③土日、平日午後5時過ぎも行うのか。</p> <p>④かかりつけ医で行う場合、日程、時間などの事前調整は直接接種者が行うのか、それとも町が行うのか。</p>	福祉課	<p>・ワクチン接種は、医療従事者、65歳以上の高齢者の方、基礎疾患を有する方、65歳未満の方の順に、接種を進めています。現在は、65歳以上の高齢者の方を中心に接種しています。接種は町保健センターでの集団接種と町内医療機関での個別接種を行っています。</p> <p>対象となる方には、町から接種日時・会場をしていた上で接種券を郵送しますので、指定された案内に沿って接種を受けてください。</p> <p>①集団接種会場は、町保健センターで実施します。</p> <p>②町へのワクチン供給量を考慮しながら、年齢の高い順にご案内していますが、一部年齢順とならない場合もあります。</p> <p>③集団接種会場では、午後5時以降の予定はありません。平日は午後1時20分から、土曜日は午後1時35分から、日曜日は8:35分から予約時間に合わせて受付を開始します。予約時間前に来場されても、接種の順番は繰り上がりませんので、必ず予約時間に合わせてご来場ください。</p> <p>個別接種会場では、通常診療を行いながら接種して頂くため、医療機関によります。</p> <p>④接種日時の調整は、通常診療を行いながら接種をして頂くため、かかりつけ医(個別接種会場)の病院やクリニックによります。</p>
○南海トラフ等巨大地震について		
<p>東南海地震により松ノ湖、前沢ダムは決壊しないのか。どれくらいまでの震度に耐えられるのか、具体的なデータを示して説明してほしい。松ノ湖が決壊した場合、次月はどこまで水没するのか示してほしい。</p>	農林課	<p>・松野ダム(松野湖)及び前沢ダムにつきましては、平成24年度に岐阜県がため池耐震診断調査を実施し、「ため池避難地図ハザードマップ」を作成していますので、これに基づき回答いたします。</p> <p>・松野ダムは、震度5強相当の地震動に対する安定解析を行い、耐震性を有していることが確認されています。また、平成28年度に、独立行政法人水資源機構において、震度6弱から7相当の地震動に対する安定解析を行い、耐震性を有していることを確認しています。</p> <p>・前沢ダムは、震度5強相当の地震動に対する安定解析を行い、耐震性を有していることが確認されています。、震度6弱から7相当の地震動に対する調査は、今後実施していく予定です。</p> <p>・松野ダムのハザードマップによれば、松野ダムの堤体が満水時に瞬時に決壊した場合、5分以内に次月の平野部は水没します。その水深は2m以上と非常に深くなります。</p> <p>・なお、松野ダムのハザードマップは、町ホームページ又は農林課窓口で公開していますので、こちらでご確認をお願いします。</p>

## 行政懇談会に対する事前質問 回答一覧表

質問(要約)	担当課	回答
○中保育園の耐震工事について		
開園が2年も遅れると聞きました。このごろ地震も多いので心配です。50年も前の建物、吹けば飛ぶような木造建築、ガラス窓・小さな子どもたちを安全に預けられるようにしてほしいです。	福祉課	<ul style="list-style-type: none"> <li>・中保育園の開園時期については、令和4年4月1日開園を目指してきた中で、当初予定していた時期より開園が遅れる状況となっています。開園を楽しみにされていた園児や保護者の方、その他関係者の方々には、大変申し訳ありません。</li> <li>・現在、関係法令に係る協議や手続き等の調整に時間を要している状況であります。明確な開園の時期は現在のところお伝えできませんが、1日でも早くできるよう努力します。園では避難訓練をはじめとした防災対策に努めて参りますので、何卒ご理解下さるようお願いいたします。</li> </ul>
○願興寺本堂修理事業について		
3月議会に提出した可児薬師保存会へのふるさと納税基金からの2,400万円余りの支出、否決した議会が正しいと思うが、用途は何か。保存会は法人格を持っていないので注意。	生涯学習課	<ul style="list-style-type: none"> <li>・重要文化財願興寺の保存に必要な経費に充てるのが目的です。</li> <li>・現在、願興寺本堂は、平成29年から令和8年までの10年間をかけて、修理工事を行っています。修理の総額は、11億5千万円程を見込んでおり、事業主である願興寺の負担は6,700万円程となります。皆さまからの多大なるご寄付やふるさと納税等により必要な資金が集まり、事業の目途も立ってきたことから、今回、ふるさと納税分を事業主である願興寺を応援する重要文化財願興寺本堂修理保存会に対し、支出することを検討しています。資金は、今後必要とされる防災設備の整備のほか、本堂とともに保存が必要とされる霊宝殿に収められている国指定の重要文化財である仏像24体なども含め、重要文化財願興寺の保存及び維持等に必要とされる事業に充てていこうとするものです。なお、保存会による資金の管理については、町が厳正にチェックを行います。</li> </ul>
○リニア中央新幹線について		
先日、NEXCO東日本が東京都調布市においてシールド工法の地下トンネル工事の陥没事故を起こしましたが、御嵩町の新幹線ルートと亜炭鉱空洞地域は重なっていませんか。トンネル工事の影響はありませんか。	企画課	<ul style="list-style-type: none"> <li>・東海旅客鉄道株式会社が公表しておりますリニア中央新幹線ルートは、亜炭鉱空洞地域と重なっておりません。東海旅客鉄道株式会社に問い合わせ、東京都調布市のような陥没事故は御嵩町の亜炭鉱空洞により発生することはないと確認しております。</li> </ul>
新幹線地下トンネル工事で排出された東濃地方の残土は、本当にウラン鉱床で放射能汚染された土のですか。ウラン鉱床のマップみたいなものはあるのですか。汚染された残土を地上においておけば危険だと思いますが、亜炭鉱跡の地下空洞の充填用に使えばリスクは下がるのではないですか。JR東海に残土の処分として地下空洞の充填に使うよう、そしてその費用をJR東海で持つように提案したらどうでしょうか。	企画課 亜炭鉱廃坑対策室	<ul style="list-style-type: none"> <li>・東海旅客鉄道株式会社が公表しております「中央新幹線(東京都・名古屋市間)環境影響評価書(平成26年8月)」によりますと、計画路線はウラン鉱床を回避している旨の記載があるとともに、東海旅客鉄道株式会社のHPに東濃地域地質及び鉱床分布図が掲載されています。なお、ご提案いただきました、トンネル工事から排出される土を亜炭鉱廃坑の充填材に活用するためには、第一に安全性の確保、そのほかに充填材は粒子の細かい泥状の土が適していること、法手続きやコストなどの課題があります。活用できるかについては、東海旅客鉄道株式会社と協議を続けているところです。</li> </ul> <p>(中央新幹線計画の詳細等に関するお問い合わせは、恐れ入りますが事業者である東海旅客鉄道株式会社 中央新幹線岐阜工事事務所 多治見分室(電話0572-56-2811)へお願いいたします。)</p>

## 行政懇談会に対する事前質問 回答一覧表

質問(要約)	担当課	回答
○新庁舎等整備事業について		
新庁舎の設計デザインはいつごろ発表されますか。	総務防災課	<ul style="list-style-type: none"> <li>・行政懇談会の説明動画、説明資料でご確認いただけますのでぜひご覧ください。</li> <li>・説明動画についてはYouTube「御嵩町公式チャンネル」で配信するほか、可児ケーブルテレビでも放送します。説明資料は役場企画課、各公民館、わいわい館、中山道みたけ館の窓口で配布します。詳しくは「ほっとみたけ6月号」をご覧ください。</li> </ul>
○「テロと産廃」について		
杉本裕明氏の著書、内容は全て本当ですか。びっくりしました。職員の自殺、新庁舎プロポーザル方式の6名の関係者、町民が苦しんでいる環境モデル都市推進、なぜ今新庁舎が必要ですか。	企画課 総務防災課 環境モデル都市推進室	<p>【企画課】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・杉本氏の著書中、個人の尊厳に関わる箇所については、お答えしておりません。ご理解をお願いします。</li> </ul> <p>【環境モデル都市推進室】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・環境モデル都市の推進については、家庭内のできる省エネルギーや再生可能エネルギー等の取組みを主体的に実施していただくほか、地域の環境イベントや講座に積極的に参加していただくことで、環境に関する理解や知識を深めていただくことを目指して取り組みを展開しています。無理をされない程度に低炭素化への行動をお願いしたいと考えていますので、ご理解ご協力をお願いします。</li> </ul> <p>【総務防災課】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・新庁舎プロポーザル方式の6名の関係者は、「御嵩町プロポーザル方式執行基準」に基づく評価委員です。委員長に副町長、委員に総務部長・建設部長・教育参事、また学識経験者を2名委員に加えました。</li> <li>・現庁舎は、平成24年度の耐震診断の結果、南海トラフ巨大地震の想定震度である震度6弱に耐えられない構造であることが判明しました。平成28年4月の熊本地震による耐震化済みの庁舎被害の実態を踏まえ、耐震改修を行わず新たに庁舎を建設するものです。</li> </ul>
○公園の整備について		
伏見地区に公園を作ってほしいです。交流する場、集まる場がないのでぜひとも作ってください。	建設課 福祉課	<p>【建設課】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・総合的な利用を想定した公園として、南山公園を開放しているほか、自然散策が楽しめるみたけの森があります。伏見地区では伏見グラウンド、伏見にこにこ館、一本松公園などもございますのでご利用いただければと思います。</li> </ul> <p>【福祉課】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地区周辺の小規模な公園については、自治会において設置されている通称「児童公園」があります。児童公園については、自治会等で設置される際または維持管理をする際の費用の補助を行う形で整備されてきました。現在、同制度による補助の概要は、300㎡以上の面積の児童公園を新設する場合は、費用の1/2(上限30万円)、維持管理に係る費用の1/2(2万円以上の経費で上限10万円)となっています。自治会にてご検討いただきますようよろしくお願いいたします。</li> </ul>